

Kritische Rohstoffe in Bibel und Smartphone

Im Juni 2024 besuchten die Botschafterinnen und Botschafter für Brot für die Welt das bibliorama in Stuttgart. Das Interesse galt der Sonderausstellung „Gold und Edelstein in Bibel und Smartphone – um welchen Preis?“.

Gold und Edelstein galten schon in biblischen Zeiten als Ausdruck für Reichtum und Macht. Heute besteht für die rohstoffreichen Länder im Globalen Süden die Gefahr, weiterhin billiger Rohstofflieferant für unsere Industrie und Absatzmarkt für teure - jetzt grüne - Industrieprodukte zu bleiben.

Rohstoffe stehen am Beginn der Wertschöpfungsketten und sind Grundlage des weltweiten Wohlstands. Doch vom Rohstoffreichtum in den Ländern des Globalen Südens profitieren nur wenige, viele leiden unter den unhaltbaren Zuständen bei Abbau und Verarbeitung. Zudem sind Rohstoffe endlich und nach Ende der Schürfung stehen die Länder des Globalen Südens wieder mit leeren Händen da: Diese Rohstoffe werden nämlich nicht bei ihnen weiterverarbeitet sondern in die produzierenden Länder transportiert und die Wertschöpfung findet nicht in den Staaten des Globalen Südens statt.

Dieser Thematik gingen die Botschafterinnen und Botschafter mit der Führung durch die Sonderausstellung und einem entsprechenden Workshop nach.